

Hace público SHCP nuevo registro de obligaciones

Exhiben deuda estatal y municipal

Pueden ciudadanos conocer condiciones de los créditos y nombres de bancos

LAURA CARRILLO

Los ciudadanos podrán conocer más detalles sobre las deudas que contraen sus gobernadores y alcaldes.

Esa posibilidad se debe al nuevo Registro de obligaciones vigentes de Entidades y Municipios que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) hizo público.

Hasta ahora sólo se conocían los saldos globales de las deudas locales, pero con este sistema es posible verificar cuando fue registrado ese pasivo, con que banco o institución financiera se obtuvieron los recursos y cuáles son sus condiciones actuales.

Por ejemplo, los ciudadanos

Afectados

La dependencia dio a conocer nuevos indicadores para valorar cuánto han comprometido los Estados sus ingresos futuros.

Participaciones afectadas* (Por crédito a gobiernos estatales, primer trimestre, 2013)

DF	100%
Coahuila, Estado de México, Quintana Roo y Nuevo León	80.0
Aguascalientes	77.0
Veracruz	75.5
Michoacán	69.6
Jalisco	67.7
Guerrero	57.0
Chiapas	50.3

156,642.6

Deuda de DF, Nuevo León y Chihuahua**

296,337.2

Incremento de la deuda entre 2007-2013**

482,807.2

Saldo deuda estatal y municipal (2013)**

2,042

Créditos que tiene registrada la SHCP

**Datos en millones de pesos

* Porcentaje de las participaciones que ya fueron depositadas a un fideicomiso para garantizar el pago de la deuda. / Fuente: SHCP

de Veracruz, podrán verificar que el gobierno estatal pidió a Monex, en 2009, un crédito por 5 mil 193 millones de pesos, el cual se pagaría en un plazo de 30 años.

Cuatro años después, al cie-

rrer de 2013, este gobierno debía más que la deuda original, ya que el pasivo alcanzó los 6 mil 578 millones de pesos.

Este financiamiento fue garantizado con la recaudación estatal.

En contraste, los habitantes de Mexicali se darán cuenta que uno de los financiamientos más grandes solicitados está cerca de ser saldado.

En este caso, en el año 2000 la Comisión Estatal de Servicios

Públicos de Mexicali, pidió a Banobras 12 mil 896 millones de pesos, los cuales tenían un plazo de pago de 25 años. Pero 13 años después, en diciembre de 2013, bajó la deuda y debe mil millones de pesos.

El nuevo Registro se encuentra en la página de internet de la dependencia y se actualizará diariamente.

Hay 2 mil 42 registros de pasivos contraídos desde 1980 y hasta el 2 de abril de 2014, los cuales fueron contratados con bancos comerciales, bancos de desarrollo, financieras locales y tenedores bursátiles.

Algunas deudas datan de 1980.

Es el caso del municipio Oaxaqueño, Zimatlán de Álvarez, que no tiene más de 20 mil habitantes y en 1980 solicitó a Banobras 19 mil 415 pesos. Por alguna razón, en diciembre de 2013, todavía debía 6 mil pesos.

De acuerdo con la revisión de REFORMA, menos de 10 por ciento de los adeudos registrados, están garantizados con los ingresos propios del Estado o municipio, ya que la mayoría ofrece las participaciones federales como fuente de pago.

¿Ofreces trabajo?

Los LUNES son de EMPLEOS

¡Ordénalo en línea!
clasificadosreforma.com
o llama al **5140-5140**

Te ponemos el anuncio **gratis!**

Clasificados Reforma

Horarios de atención:

Lunes a viernes de 9:00 a 18:00 hrs. Sábados de 9:00 a 15:00 hrs.

*Aplican restricciones. Sólo aplica en anuncios por palabra. Limitado a 20 palabras por anuncio. Por \$60 pesos el anuncio publica 30 días en internet. Por \$70 pesos agrega foto para la versión impresa.

Frena crecimiento gasto improductivo

AMIN VERA

El alza del gasto público en el primer bimestre del año se destinó más a financiar rubros improductivos del Gobierno que en ampliar la capacidad productiva del País, lo que compromete el crecimiento a mediano plazo.

Esto se suma a que la reforma fiscal, que busca financiar dicho gasto, redujo el consumo e inversión de los hogares.

El gasto corriente aumentó en 40 mil 805 millones de pesos en términos reales contra los dos primeros meses de 2013, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda.

Los subsidios y transferencias se elevaron en 32 mil 704 millones y los Estados recibieron participaciones por 15 mil 86 millones por arriba de las entregadas en 2013.

Violeta Rodríguez, académica del Instituto de Investigaciones Económicas de la

UNAM, dijo que la reforma fiscal no compensó las pérdidas derivadas del declive en la renta petrolera e incluso redujo la participación productiva de las familias.

“El trato implícito con el que el Gobierno justificó el alza en los impuestos fue que los mexicanos teníamos que hacer un sacrificio ahorita para poder incrementar el crecimiento en un futuro, pero por el destino de esos recursos yo veo difícil que se materialice un mejor crecimiento en el mediano plazo.”

“Parece más bien que se nos impuso un nuevo estándar de tributación”, comentó,

Las pensiones y el pago de las deudas soberanas estatales son de los que recibieron más recursos; Pemex obtuvo 35 mil 867 millones de pesos extra procedentes del gasto programable, 3v4.79 por ciento más que al primer bimestre de 2013.



Este parque de proveedores de Nissan está construido para minimizar el almacenamiento de autopartes y componentes.

Aumenta Nissan 5% su producción local

RAÚL MUÑOZ

AGUASCALIENTES.- Al cierre del año fiscal 2013, Nissan Mexicana aumentó 5 por ciento su producción en el País comparado con 2012, informó Armando Ávila Moreno, vicepresidente de manufactura de la armadora japonesa.

Produjo 708 mil unidades en sus dos plantas —Aguascalientes y Cuernavaca—, lo que significó 8 mil autos más de las que habían calculado.

“Por primera vez en la historia estamos rebasando los 700 mil vehículos, tal como nos habíamos comprometido, un esfuerzo que no ha sido fácil, pero podemos dar resultados muy positivos para la industria nacional, la industria automotriz en México”, dijo en entrevista antes de inaugurar el parque industrial de proveedores, Nissan-Vesta.

Para el parque invirtieron

57 millones de dólares en una primera etapa, pero el monto total será de 90 millones.

El parque, llamado “Douki Seisan”, que significa producción sincronizada, se construyó en una superficie de 57 hectáreas, al sur de Aguascalientes, a un costado de la planta armadora de Nissan A2, inaugurada en noviembre del año pasado, en la que invirtió 2 mil millones de dólares.

Alberga tres proveedores de Nissan: Posco, que produce hojas de acero para la carrocería; Tachi-S, que fabrica asientos y Sanoh, que ensambla líneas de gasolina.

Las tres empresas generan 310 empleos, con una inversión de 403 millones de pesos.

El objetivo es que alcancen con hasta 4 mil millones de pesos de inversión y más de 2 mil empleos cuando concreten sus proyectos de ampliación de las plantas en dicho parque.